

LE MAIRE ET SON ÉQUIPE ONT PRÉSENTÉ LEURS VŒUX À LA POPULATION
ET ESQUISSÉ LES CONTOURS DE PROJETS À VENIR.

PAGES 6 ET 7.

STAINS CONNECTÉE À L'ACTUALITÉ INTERNATIONALE

Tables rondes en présence d'intervenants spécialisés, stands et informations sur la Palestine... samedi 27 janvier, à 15h, à la Maison de temps libre les Stanois sont conviés une après-midi «Récits de Palestine». **P 3**

LA VOIX DE L'INSERTION

La ville relance son dispositif de la Bourse au permis pour accompagner des Stanois en recherche d'emploi ou en formation et se lance un nouveau défi : installer un hébergement d'urgence provisoire. **P2 ET 4**

Stains actu

LE JOURNAL MUNICIPAL

J'AURAI VOULU ÊTRE UN ARTISTE



À pied d'œuvres

Envie de s'exprimer et de partager... en ce début d'année, force est de constater que dans l'actualité locale les artistes stanois sont en plein foisonnement portés par un souffle de créativité aux quatre coins de la ville. **P 10, 11, 12 et 16**

DISPOSITIF MUNICIPAL

Sur la route de l'emploi

Les lauréats de la deuxième promotion de la Bourse au permis ont signé la convention d'engagement entre la ville, les associations et l'auto-école.



DR



1000

Euros, montant des Bourses pour passer le code et 22h de conduite

40

heures d'engagement citoyen dans une structure associative et/ou d'insertion de Stains.

21

lauréats participent à la seconde promotion



Jeudi 18 janvier, les lauréats de la Bourse au permis avaient rendez-vous en salle de conseil en mairie. Pour la deuxième année, la ville, bien que cela ne soit pas dans ses missions premières, souhaite contribuer à l'aide à l'insertion professionnelle à travers une aide financière pour l'inscription à l'examen du permis de conduire. Ainsi, sans limite d'âge, des Stanois inscrits dans un parcours d'insertion professionnelle ont postulé. Après le dépôt des candidatures et un passage devant un jury composé notamment de partenaires associatifs et institutionnels, 21 lauréats : 14 femmes et 7 hommes en recherche d'emploi ou en formation, ont été

retenus pour cette seconde promotion.

TOUT POUR RÉUSSIR

Ces Stanois intégreront ainsi un processus qui comprend un accompagnement à l'obtention du permis avec l'auto-école Cer en contrepartie d'un engagement au sein d'une association de la ville. Tout au long de leur parcours, des points individuels et collectifs réguliers seront organisés avec Farid Mouhous le chargé de développement emploi, formation et insertion pour la ville. Ces femmes et ces hommes accéderont également à des ateliers Code de la route à la Régie de quartier tous les lundis après-midi par groupe de 5.

Ils disposeront aussi d'une mise à disposition d'un code Rousseau (support pédagogique pour la formation au permis de conduire), un accès à l'espace numérique de la médiathèque et 22 heures de conduite.

UNE SIGNATURE D'ENGAGEMENT

Après quelques explications et échanges sur le sens de ce dispositif, les participants ont signé leurs conventions chacun leur tour. Dans la salle, plus de femmes que d'hommes de tous les quartiers de la ville et tous avec des projets soit bien ficelés soit en cours de construction. « Pour cette seconde édition, nous sommes ravis de vous recevoir.

Nous avons pris en début de mandat cet engagement. Et il en est à sa deuxième année. Pour mon équipe et moi il s'agit plus qu'un simple dispositif d'obtention du permis de conduire. Nous avons la volonté d'accompagner vers l'insertion professionnelle même si cela n'est pas de notre compétence. Par ce genre d'action, nous voulons redonner de la confiance et accompagner les Stanois pour continuer leur parcours vers l'emploi », a affirmé le maire aux participants. Puis, il se tourne vers Farid qui confirme, « nous tacherons de vous accompagner au mieux, au plus près pour vous aider à atteindre cet objectif ». • R.H

DÉPARTEMENT

Devenez volontaire pour les Jeux olympiques et paralympique !

Cet été, du 25 juillet au 8 septembre, le département du 93 proposera « *le plus grand site de célébrations (Live site) d'IDF pour les Jeux olympiques et paralympiques (Jop) qui se situera au Parc Georges-Valbon* ». Pour cet événement, qui réunira entre 5000 et 15 000 personnes sur des activités sportives, culturelles... le département recrute des volontaires bénévoles. Il manque encore 100 personnes, et le recrutement se clôture début février.

Il sera demandé aux volontaires 5 jours de mobilisation et quelques formations à suivre. En contrepartie, ils bénéficieront d'une place pour les Jop, d'une tenue de sport officielle, d'un panier repas et de tickets de transport. Les conditions à remplir pour se porter volontaire : avoir 16 ans minimum (autorisation parentale exigée), vivre ou étudier en Seine-Saint-Denis, être disponible 5 jours minimum durant toute la période des jeux, fournir un casier judiciaire vierge (n°3) et une autorisation de résidence sur le territoire. Enfin, pour candidater, il faut créer son profil et de s'inscrire sur la plateforme : <https://volontaires-seine-saint-denis.v4s.live>



• RH



FORMATION

Bon plan jeunesse!

La ville propose des formations Brevet surveillant de baignade. En effet, les Stanois, âgés de 17 à 25 ans, peuvent se rendre à la Passerelle/Point information jeunesse, 4, place du Colonel-Fabien, du lundi au vendredi de 10h à 12h et de 13h30 à 18h, pour retirer un dossier d'inscription. La formation se déroulera du lundi 12 février au vendredi 23 mai 2024. Les tests, eux, se dérouleront le 31 janvier.



SOLIDARITÉ INTERNATIONALE

“Stains, une ville contre l'oppression des peuples et l'injustice”

Samedi 27 janvier, les Stanois sont invités à participer à des tables rondes et aller à la rencontre de diverses associations pour s'informer sur l'humain qui se cache au-delà des chiffres dont on nous abreuve sur la guerre en Palestine notamment.



Il y a quelques jours, une exposition sur les victimes du régime iranien était à Stains

« **S**tains est une ville solidaire et contre l'oppression des peuples et l'injustice. La défense des Droits de l'homme est, pour nous, une boussole qui ne souffre d'aucune exception que ce soit à Gaza et dans les territoires occupés palestiniens de Cisjordanie, au Congo, au Yémen, en Chine... », le maire Azzédine Taïbi ne cesse de marteler ce discours lors de ses diverses prises de paroles et encourage dès que possible des initiatives qui vont dans ce sens.

APRÈS L'IRAN, LA SITUATION PALESTINIENNE

Ainsi la Maison du temps libre a accueilli une exposition proposée par l'Association des réfugiés politiques pour les Droits de l'homme, l'Association des femmes pour un Iran libre et le Comité de soutien aux Droits de l'homme en Iran. Des photos et des témoignages vivants chocs pour sensibiliser le grand public. « *La situation des Droits de l'homme ne cesse de s'empirer en Iran. Rien que durant l'année 2023, plus de 864 Iraniens ont été exécutés sous le régime des mollahs, soit 3 personnes par jour, expliquent les porte-paroles du Comité. 120 000 depuis 44 ans... Ces victimes ne désiraient pourtant que la liberté, la démocratie et vivre dignement.* » Tout comme les Palestiniens en ce moment.

AU-DELÀ DES CHIFFRES, DES HUMAINS

C'est pourquoi, samedi 27 janvier à partir de 15h, toujours à la Maison du temps libre, le maire de Stains et le député du Val-de-Marne, Louis

Boyard, invitent les Stanois à participer à « *Récits de Palestine* ». Dans le hall, des associations (Boycott désinvestissement Sanction -BDS-, le Secours populaire, les Amis d'Andines, le Collectif paix Palestine de Saint-Denis) proposeront discussions ouvertes et documentations mais vendront aussi des produits artisanaux palestiniens.

Deux tables rondes seront ouvertes à tous ceux qui le souhaitent. La première tournera autour de l'histoire de la colonisation, la seconde autour de « *Comment faire vivre la solidarité internationale* » dans ces dimensions judiciaires, politiques et d'actions quotidiennes. Pour faire vivre ces moments d'échanges, des intervenants tel que

... POUR DÉCOUVRIR « AU-DELÀ DES CHIFFRES VÉHICULÉS PAR LES MÉDIAS, NOTAMMENT FRANÇAIS, LES HISTOIRES HUMAINES, LES RÉCITS DE VIE... »

Gilles Devers, avocat au barreau de Lyon, qui fait partie des juristes qui ont saisi la rapporteuse des Nations unies sur le droit et l'indépendance des juges et des avocats, mais aussi trois députés (Louis Boyard, Eric Coquerel, Soumya Bourouaha) et notre maire, des militants du boycott, des réfugiés palestiniens...

Une bannière ornera aussi cette après-midi en « *solidarité avec la demande d'asile d'Ahmed Q., élève à l'Institut français de Gaza* ». Un homme symbole, pour découvrir « *au-delà des chiffres véhiculés par les médias, notamment français, les histoires humaines, les récits de vie...* » expliquent les organisateurs qui invitent « *les habitants de Stains, ville solidaire et fraternelle, à venir nombreux* ».

• C.S

DES CHIFFRES
QUI EN DISENT
LONG...

1^{ère}

Stains sera la première à accueillir ces modules (un projet similaire a déjà été expérimenté à Porte de Charenton)

2

Bâtiments de bois et de minéral, l'un de 130 m², l'autre de 1350 m² sur deux étages

4

millions d'euros
Prix du coût du projet

30

Femmes et 60 enfants de moins de 3 ans pourront y être accueillis

1

équipe pluridisciplinaire : un responsable de service, un travailleur social, un chargé d'accueil, une auxiliaire de puéricultrice, un psychologue et une équipe permanente pour la sécurité

RÉUNION PUBLIQUE

Un hébergement d'urgence temporaire en ville

Au sud du Clos Saint-Lazare, un espace qui devait rester en friche en attendant les travaux de rénovation urbaine va accueillir temporairement deux bâtiments modulaires, dont l'un consacré à l'hébergement d'urgence pour 30 femmes et leurs enfants de moins de 3 ans. Explications.



© Julien Ernst



« **S**tains a accepté ce projet car il s'inscrit dans le respect de la dignité humaine dans un cadre social et environnemental exigeant et alors qu'il manque des logements d'urgence et que nous allons disposer d'un espace où l'accueillir temporairement, » le maire ouvre la réunion publique devant présenter le dispositif « Toits Temporaires » entouré de différents techniciens prêts à répondre aux habitants et membres d'associations qui se sont déplacés pour le découvrir. Ce projet est celui d'implanter un local associatif et un centre d'hébergement d'urgence pour 30 mères et 60 enfants de moins de 3 ans entre l'avenue de Stalingrad et la rue Alfred-de-Musset le temps que démarrent les aménagements définitifs prévus par le Nouveau programme de rénovation urbaine du Sud du Clos Saint-Lazare. « L'installation de modules, fabriqués en France, sur pieux vissés permettra ne pas abîmer les sols. Les bâtiments seront de bardages de bois et minéral. Le premier pour l'association SFMAD fera 130 m², le second 1350 m² avec des T1 et T2, des salles collectives et une clôture végétalisée », détaille l'un des architectes.

C'est le département, en charge notamment d'œuvrer en matière sociale de la petite enfance à la dépendance des personnes âgées, qui pilote ce projet qu'elle a confié à l'association

La Main tendue. Les directeurs de cette structure, qui date de 1945, gère déjà 18 autres sites d'hébergement d'urgence annoncent la présence d'une équipe solide pour accompagner les femmes et enfants accueillis : un responsable de service, un travailleur social, un chargé d'accueil, une auxiliaire de puéricultrice, un psychologue et une équipe permanente pour la sécurité. « Quand on prendra une famille en urgence, ce ne sera pas une simple mise à l'abri mais pour l'inscrire dans un vrai parcours », s'accordent les intervenants qui affirment aussi la volonté de s'impliquer dans la vie du quartier.

« LES STANOISES PRIORITAIRES »

Justement dans la salle une question brûlait les lèvres de beaucoup : « Les Stanoises seront-elles prioritaires ? » « Oui, c'était une condition du maire, répond la représentante du département, mais elles devront remplir les conditions et suivre une procédure de droit commun via nos travailleurs sociaux ». « Les femmes sans papier auront-elles accès à ce dispositif ? », s'inquiète-t-on dans la salle. « Oui, mais la terrible loi immigration si elle était validée par le Conseil constitutionnel serait un danger... ». « Ne manquerait-il pas un espace de jeux extérieurs pour les enfants ? » « Oui peut-être, il y en a à l'intérieur mais nous allons y réfléchir ». « Quand démarrent les travaux ? » « Après les JO, il ne faudra que quelques semaines pour tout mettre en place ».

Mais, le sujet qui clôturera cette rencontre, « combien de temps ce dispositif restera en place et quelle suite pour ces familles ? ». Une durée de plusieurs mois est garantie mais il devra chercher un autre lieu pour s'établir dès le démarrage des travaux de rénovation urbaine. « Le président du département répète très régulièrement qu'il devrait y avoir un quota obligatoire d'hébergements d'urgence dans chaque ville », rapporte la représentante de cette collectivité. Le maire ajoute « si chacun prenait sa petite part tout irait forcément mieux pour tous. En accueillant ce dispositif, j'espère qu'un effet essaimage naîtra chez mes homologues. » Stains actu suivra ce projet.

• C.S

VALORISATION DES DÉCHETS

Des ateliers pour bien composter

Depuis le 1^{er} janvier, les collectivités territoriales sont tenues de mettre en place un tri des biodéchets pour les particuliers. Cela fait suite à la directive européenne sur les déchets et à la loi relative à la lutte contre le gaspillage et à l'économie circulaire. Mais Plaine commune, en charge des déchets stanois, n'en est pas à son coup d'essai sur ce sujet et reprend du service sur la formation.

« Suite au succès rencontré par nos ateliers compostage en 2023, nous avons le plaisir de vous annoncer que les dates des ateliers pour le 1^{er} semestre 2024 sont disponibles », annonce le service Prévention et Valorisation des déchets de Plaine commune. En effet, à partir de février, l'Établissement public territorial propose à nouveau des ateliers de formations dédiés au compos-

tage pour les habitants.

« Ces ateliers permettront d'avoir les connaissances et compétences nécessaires sur les bonnes conditions d'utilisation d'un composteur et d'avoir un compost de qualité. À l'issue de ces ateliers, un composteur individuel (composteur de jardin ou lombricomposteur d'appartement) sera remis aux participants qui le souhaitent », invite le service.

• C.S

> Pour plus d'infos

sur plainecommune.fr à propos du calendrier des ateliers, du formulaire d'inscription, des conseils, des guides, etc. Ou via la plateforme téléphonique Bien ENTENDU au 01 87 01 87 87.

UNE APRÈS-MIDI SOLAIRE

Samedi 27 janvier, de 14h à 18 h, à la Maison pour tous du Maroc et Avenir, le collectif Plaine énergie citoyenne, en partenariat avec la municipalité, viendra à la rencontre des habitants qui souhaitent se lancer dans l'installation de panneaux solaires chez eux. Au programme : diverses animations, des ateliers, l'intervention d'étudiants en Master Varap de Paris 8, présentation du panneau Solarcoop et table ronde à 15 h suivie d'un buffet.

Plus d'infos à contact@plaine-energie-citoyenne.fr ou sur la page Facebook du collectif.

INFOS DROIT

Consulter un avocat gratuitement

La Maison du droit et de la médiation informe sur les permanences juridiques d'accompagnement aux victimes de l'ordre des avocats du barreau de Seine-Saint-Denis pour l'année 2024 :

LES MINEURS NON ACCOMPAGNÉS :

du lundi au vendredi de 9 h 30 à 11 h 30 à l'ordre des avocats au palais de justice de Bobigny, 173, avenue Paul-Vaillant-Couturier, Bobigny (consultation d'avocat gratuite sans rendez-vous).

VICTIMES D'INFRACTIONS :

du lundi au vendredi de 10 h à 12 h à l'ordre des avocats au tribunal de Bobigny, 173, avenue Paul-Vaillant-Couturier, Bobigny (consultation d'avocat gratuite sur rendez-vous au 01 48 96 20 96) et tous les lundis de 10h à 13h à l'hôpital Jean-Verdier Unité médico-judiciaire, avenue du 14 juillet,

Bobigny (consultation d'avocat gratuite sur rendez-vous 01 48 02 65 06).

FEMMES VICTIMES DE VIOLENCES CONJUGALES :

tous les lundis de 09 h 30 à 12 h à l'ordre des avocats au palais de justice de Bobigny, 173, avenue Paul-Vaillant-Couturier Bobigny (consultation d'avocat gratuite sans rendez-vous) et tous les lundis de 10h à 13h à l'hôpital Jean-Verdier Unité médico-judiciaire avenue du 14 juillet, Bondy (consultation d'avocat gratuite sur rendez-vous 01 48 02 65 06).

• C.S

EN IMAGES

Stains sous la neige

Un épisode de froid a traversé le pays et recouvert Stains de neige.



Flash sur les vœux du maire à la population

© Dragan Lekic

DES VŒUX COMME ON EN VEUT !



À l'Espace Paul-Éluard, Jacqueline a donné rendez-vous à deux de ses amies pour assister au spectacle des Vœux du maire à la population. C'est également le cas de Pierre, Dominique, Patricia et Micheline qui, eux, sont venus en famille. Après les salutations du maire Azzédine Taïbi, de l'équipe municipale et de la députée Soumya Bourouaha, les Stanois étaient invités à s'asseoir dans les fauteuils rouges et à écouter le maire avant que le spectacle ne commence.

« Il reste un peu plus de deux ans sur ce mandat et, en plus de tout ce qui a été fait, de nombreux projets sont à venir », annonce le maire Azzédine Taïbi en citant quelques exemples comme l'ouverture d'une épicerie sociale et solidaire, la rénovation des centres de vacances de Jard-sur-Mer et de Villiers-sur-Loir avec des créations de gîtes, la construction d'un nouveau groupe scolaire... en insistant entre autres sur la continuité de « l'entretien du patrimoine scolaire et la relance des Conseils d'habitants » et en concluant : « nos terres reçoivent un événement planétaire cet été, les Jeux olympiques et paralympiques, nous y participerons pleinement ». C'est la conclusion du discours du premier magistrat de la ville lors des traditionnels vœux à la population - qui se sont déroulés sur deux séances de ce deuxième samedi de janvier 2024 - avant que les artistes du Conservatoire municipal de musique et de danse ne proposent un concert jazz : Blue Note.

Une habitante du quartier de l'Avenir :

« Souhaiter mes bons vœux à mes connaissances stanoises, à nos élus et assister à un spectacle... Je suis extrêmement contente d'être là ! »



UN BILAN À CONSULTER

Le maire a évoqué, lors de son discours, le bilan de mi-mandat.
Les Stanois peuvent le consulter sur stains.fr ou en flashant ici



Le maire a énuméré les projets à venir tels que l'ouverture d'une épicerie solidaire et la rénovation des centres de vacances, mais aussi ceux qui vont se dessiner avec la tenue des Jeux olympiques et paralympiques d'ici quelques mois sur le territoire.



Blue Note, un spectacle jazz présenté par les artistes du Conservatoire de musique et de danse mené sous la baguette de Zahia Ziouani.



les Sports **Flash sur 2 dimanches athlétiques**

ATHLÉTISME : CROSS

La FFA en terre stanoise

Dimanche 14 janvier, l'ES Stains athlétisme accueillait les championnats départementaux de cross Fédération française d'athlétisme (FFA) sur la plaine des sports Auguste-Delaune. « *Encore une fois, le comité 93 FFA nous a fait confiance pour cette organisation. Cette manifestation sportive qui, je pense, est la plus importante sur la ville en nombre de participants -900 cette année-, a connu un franc succès malgré un temps glacial* », se réjouit Hervé Cadéron, président du club. La plaine des Sports permet de tracer un parcours digne des plus grands cross : technique, rapide, avec beaucoup de relance, des faux plats usants et quelques côtes -bien raides selon les athlètes-. Tous les ingrédients pour rendre la course agréable mais difficile.

Du côté stanois, à noter la très belle course de Noam Renaudie qui, pour son premier cross, s'est frotté aux meilleurs. Après une course bien contrôlée, il termine sur le podium en deuxième position à seulement quelques mètres du premier. « *Un grand athlète en devenir qui bientôt finira sur la plus haute marche du podium* », annonce-t-on au club. Dans la catégorie juniore fille, Mélissa Yalabik termine 14^e. Marina Gicquel (en senior) avait choisi le cross court pour cette rentrée. Toutefois, elle a été débordée par la vitesse de ses adversaires. Après s'être bien accrochée, elle termine 7^e et deuxième de la catégorie espoir.

Dans le cross court masculin Khalifa Birante a « enfin » battu son coach -d'une place- en terminant 53^e devant Hervé Cadéron 54^e mais 1^{er} en master 6.

• R.H.



© Dragan Lekic



AUTRES RÉSULTATS

Le parc des Sévines à Gennevilliers accueillait dimanche 21 janvier les championnats régionaux de cross de la Fédération sportive et gymnique du travail (FSGT). La petite délégation de Stanois est rentrée avec de bons résultats. « *Le parcours était très boueux ce qui a rendu ce cross très difficile, surtout qu'une partie du parcours était avec un enchaînement de côtes* », rapportent les dirigeants. En minime fille, Inès Taleb est montée sur la troisième marche du podium. En junior fille, Mélissa Yalabik, déjà championne départementale, s'assure une nouvelle fois la victoire. En vétéran 6, Hervé Cadéron a également terminé sur la plus haute marche.

Le prochain grand rendez-vous pour la section Athlétisme de l'ESS : le 17 mars pour les championnats de France FSGT qui auront lieu à Allonnes dans la Sarthe.

• R.H.

les Sports

ESS ESCALADE

LA BONNE CORDE

Cette année, l'ESS escalade fête ses 20 ans. Et comme un beau cadeau, samedi 20 janvier, les Stanois organisaient le 13^e Décagrimpe. Comme chaque année, la compétition s'est déroulée dans une ambiance sportive et conviviale. « Cette rencontre nous permet de mettre à l'honneur tous les enfants qui ont entre 8 et 13 ans », expliquent les dirigeants. Entre jeux et compétition, tous ont repoussé leurs limites pour tenter d'acquiescer le maximum de points et décrocher une place sur le podium. « Nous remercions tous les clubs présents pour ces belles retrouvailles : Ivry, Chelles, la Courneuve, Pierrefitte, Tremblay. Nous remercions également Azzédine Taïbi, maire de la ville, Clément Raymond, coprésident de la FSGT 93 et Favella Himeur, coordinatrice de la FSGT pour leur soutien dans l'organisation de cet évènement ». Une belle journée d'escalade pour débiter une vingtième année. ● R.H.



ESS GYMNASTIQUE

ELLES MONTENT SUR LE PODIUM

Dimanche 21 janvier, à Noisy-le-Sec, les jeunes gymnastes de l'ESS étaient à l'œuvre lors de la compétition de gymnastique artistique féminine, niveau départemental, équipes fédérales et trophée régional (D1). Elles défiaient 10 autres équipes dans leur catégorie. Et le travail mené par les dirigeants stanois porte ses fruits. En effet, leurs gymnastes ont terminé à la 3^e place. Un podium qui récompense l'engagement des filles lors des entraînements. « Nous sommes très heureux de ce résultat. Les filles ont bien travaillé lors de ce plateau, mais aussi lors des séances de préparation. Un grand bravo aux entraîneurs et à Ait-Ouazzou Katia, Boudokhane Maya, Charbonnier Léa, Joseph Ashley et Lameri Syla » se réjouit la présidente de la section.

Les 3 et 4 février, le club sera au Blanc-Mesnil, dans la catégorie département équipes performance et trophée régional (D2). ● R.H.



ESS BASKET

HISTORIQUE POUR LE CLUB

Les U15 Filles de l'ESS basket-ball évoluent désormais en quatrième division régionale.

« Il n'y a jamais eu d'équipe féminine jeune en région. Cela fait plus de 35 ans que le club attendait un tel évènement. C'est une belle histoire qu'ont réalisée les 14/15 ans stanoises », se réjouit Misel Topolovac. En effet, les jeunes Féroces ont rendu une copie parfaite lors de la première phase de septembre à décembre. Les joueuses ont été étincelantes : 8 matchs pour autant de victoires. Elles ont écrasé la poule.

« Les filles étaient prêtes physiquement et mentalement. » affirme le directeur technique du club. Ainsi, elles ont toujours joué avec intensité, rigueur et agressivité. Comme l'année dernière, le club montre sa capacité à travailler avec les jeunes pour leur permettre d'exprimer leur talent. Et la petite particularité est que ce sont souvent les catégories féminines qui brillent. L'explication est simple : les filles restent plus longtemps au club que les garçons. Cette stabilité permet donc aux éducateurs de mener un travail sur le long terme avec les jeunes licenciées. D'année en année, le niveau des joueuses progressent et le club songe même à créer une catégorie sénior fille quitte à y inclure de jeunes joueuses dont le talent ne connaît pas d'âge.

De beaux projets donc pour l'avenir du basket local. En attendant, le club est « fier » de ces jeunes filles qui devront maintenant se confronter aux meilleures des sept autres départements. Les deux premières rencontres se sont soldées par deux défaites. Mais les Stanoises sont en apprentissage. Il est certain qu'après un tour de chauffe et avec l'expérience, elles se feront une place dans ce championnat régional. ● R.H.



ESS CYCLISME

LES STANOIS COMMENCENT BIEN L'ANNÉE

Fidèles à leur réputation lors des courses sur piste cet hiver, les Stanois ont remporté une belle victoire par équipe sur la boucle de Roubaix battant ainsi les locaux pourtant habitués à ce terrain. Ces résultats confirment le bon état de forme des cyclistes stanois à l'image de Laurent Liger, le capitaine stanois, qui a lui-même ramené un bouquet de la piste de Bourges le week-end dernier. ● R.H.



les Cultures

EXPOSITION

Les quatre en mouvement



© Julien Ernst

Awatef, Marion, Cindy et Rizlène sont des amies liées par l'art. Architectes ou étudiantes, elles se sont exprimées sur le thème du mouvement à travers l'impression 3D, le séquençage par le dessin 2D et l'anatomie artistique. Le tout scénographié gracieusement avec la fluidité de draps blancs,

mais aussi par des amies danseuses... l'exposition proposée par ces talentueuses Stanoises à la Maison du temps libre durant deux jours a fait mouche auprès des visiteurs. *Stains actu* espère pouvoir vous les présenter plus en détails très prochainement. • **C.S**

TISSU ASSOCIATIF

L'art du voisinage



© Dragan Lekic

Pour voir son oeuvre, flashez le QR code

Ambrine, jeune habitante du 90, rue Victor-Renelle, a investi avec ses toiles le local de l'association Les Copains de l'orée du bois. « Je suis très heureuse d'exposer mon travail en bas de chez moi. J'ai grandi ici et c'est un grand plaisir de partager ma passion avec mes voisins », affirme cette jeune artiste. « Nous connaissons Ambrine depuis son plus jeune âge et nous sommes ravis de profiter de ses tableaux. Nous avons créé l'association il y a 2 ans maintenant. Nous avons pour habitude de nous retrouver à l'extérieur au centre du quartier et maintenant nous avons un local au bâtiment 4. Il permet

aux adhérents de venir se rencontrer, jouer aux cartes ou autres jeux de société autour d'un café tous les mardis et vendredis à partir de 15h », confient les membres du bureau avant d'évoquer leurs sorties sur Paris notamment pour les personnes à mobilité réduite. « Nous travaillons à l'organisation d'un événement pour les plus jeunes sans doute cet été » chuchote le bureau. L'association compte une vingtaine de membres et est ouverte aux habitants de Renelle (cotisation annuelle 10 euros). • **R.H**

Pour les contacter, un mail :
Lescopainsdeloreedubois@gmail.com

MÉDIATHÈQUE

Machines en folie

Samedi 10 et dimanche 11 février, la médiathèque Louis-Aragon inaugure son nouvel espace « Fablab. » Au programme, des ateliers créatifs en continu et des propositions collaboratives : ateliers crochet, créations de badges, démonstration d'impression 3D, construction de jeux de société, puzzles géants, ateliers chaussettes de l'amitié.

Mais qu'est-ce que le « Fablab » ? Il s'agit d'une salle équipée de machines diverses pour proposer aux usagers des activités créatives variées : imprimante 3D, une découpeuse vinyle, une presse à chaud, une badgeuse et divers robots. Et la médiathèque vient de faire l'acquisition d'une nouvelle imprimante 3D, une découpeuse laser et 2 machines à coudre.

SAVOIR-FAIRE

« Le projet de réaménagement vise à rendre l'ensemble de ces possibilités plus visibles et accessibles au public, avec une salle plus accueillante, mieux organisée, et surtout pensée et aménagée en collaboration avec des partenaires et des usagers. Ainsi, accompagnés par l'association l'Âge du Faire, nous avons en novembre et décembre pensé l'aménagement, conçu, fabriqué et monté de nouveaux meubles en bois, dessiné et installé une nouvelle signalétique. Tout cela avec la participation active de l'Affa, la Petite boutique, l'Apcis, Les Rayons, le CATTP, et de plusieurs adolescents stanois », explique l'équipe de la médiathèque Louis-Aragon.

Un rendez-vous original pour passer un bon moment en famille, entre amis ou pour faire de belles rencontres. • **R.H**

CMMD

Séjour à Prague

Mardi 30 janvier à 19 h, les artistes du Conservatoire municipal de musique et de danse invitent les Stanois au concert « Au Royaume de Bohême ». À Prague, la musique aux 17^e et 18^e siècles était vraiment incroyable. La ville était un véritable centre culturel et musical en Europe. La musique baroque était très populaire à cette époque, avec des compositeurs tels que Jan Dismas Zelenka et František Xaver Richter qui ont contribué de manière significative à la scène musicale de Prague. Le théâtre des États était l'un des lieux les plus importants pour les performances musicales, notamment d'opéras.

À L'AUDITORIUM

C'était là que l'opéra *Don Giovanni* de Mozart a été créé en 1787. Le Clementinum, une magnifique bibliothèque et salle de concert, était également un lieu prisé pour la musique. Les musiciens de Prague étaient réputés pour leur virtuosité et leur passion. Les compositions musicales y étaient souvent caractérisées par des mélodies riches et des harmonies complexes. La musique à Prague à cette époque était vraiment unique et a contribué à l'enrichissement de la scène musicale européenne.

Les artistes du CMMD vous proposent donc de vous plonger dans cet univers. Réservez vos places par mail à cmmmd@stains.fr ou au 0149718370. • **R.H**

PROJO NIGHT/
CINÉMA

Plateau de films

Projo night, un festival de court-métrages se déroulera samedi 27 janvier à 18h30 à l'Espace Paul-Eluard. Au programme des films de Djigui Diarra, Elia Merlot, Lounis O.K, Berni Melnado et Victoria Neto mais aussi des échanges, de la musique et l'assurance de passer un bon moment. C'est le cocktail que Sadio Naiakate, jeune réalisateur, scénariste et comédien Stanois a décidé de vous présenter pour la seconde édition de son festival cinéma. Le jeune Stanois a le désir profond de faire de ce rendez-vous une rencontre incontournable pour permettre aux professionnels du métier de se rencontrer et au public de côtoyer le monde du cinéma.

• R.H

Réservations QR
code ou 4 euro sur
place



Intérieur(s) nuit avec Tâches d'Art

Double évènement organisé vendredi 9 février par la galerie du centre-ville : le vernissage du peintre Stéphane Javelle prolongé par une soirée « Lez'Arts Nocturnes » dans les murs de l'église Notre-Dame de l'Assomption.

Si vous n'avez encore rien programmé pour la soirée du 9 février, sachez qu'elle s'annonce avec deux heureux présages. Le premier tient au fait que ce jour-là, dédié à Sainte Apolline, « bien souvent l'hiver nous quitte » selon un dicton qui se veut populaire...

Le second excellent présage, sur lequel on misera davantage, se profile le même jour du côté de la Galerie Tâches d'Art, créée en 2020 dans le centre-ville par le graphiste et photographe stanois Konte Rast.

À partir de 18 heures, Tâches d'Art et ses équipes programment en effet un double évènement festif. D'abord, le vernissage en musique de l'exposition « Dans la tête de Steph' » consacré à l'artiste stanois Stéphane Javelle qui accrochera quelques-unes de ses dernières œuvres. Lesquelles transporteront un peu de chaleur du Brésil dans la galerie puisque l'artiste y a passé plus de 30 années.

Pour le reste, à vous de jauger les toiles sur pièce et sur place puisque « Steph' » est du genre à brouiller les pistes pour évoquer ses œuvres : « Disons que mes toiles peuvent être un peu sombres. Ou joyeuses, ça dépend de mon humeur du moment. En fait, c'est souvent assez torturé, mais c'est à mon image, je suis sans filtre. »

Une discussion artistique et philosophique que vous pourrez

poursuivre en traversant la place du Colonel-Fabien pour rejoindre l'église Notre-Dame-de-l'Assomption et la soirée « Lez'Arts nocturnes », également concoctée par Tâches d'Art. « Un lieu patrimonial que nous ouvre le père Gabriel afin de nous donner le temps de nous retrouver autour de plusieurs performances artistiques », résume le créateur de Tâches d'Art.

Entre la soul funk du DJ stanois Oli'70s et les live acoustiques de Yaneiro, Cyril, Pianoz et Yazid, Konte Rast livrera ainsi une démonstration de « light painting », sa spécialité qui est aussi une technique photographique de prises de vue avec des temps longs d'exposition permettant à des mouvements de lumière de laisser une trace sur l'image : « J'invite un maximum de monde à prendre la pose, à venir en solo, en famille ou entre amis pour se laisser photographier selon son instinct du moment, explique l'artiste. L'essentiel, ce sera surtout de se faire plaisir devant l'objectif! » Avouez que la Sainte-Apolline sous cet angle-là, ça donne franchement envie de sortir de l'hiver...

• FL.

Vernissage dès 18h au 6, rue Jean-Durand puis l'évènement « Lez'Arts Nocturnes » de 20h à 22h30 à l'église Notre-Dame de l'Assomption.

ANNIVERSAIRE
PARTICIPATIF

L'histoire du STS c'est aussi vous

2024 correspond aux 40 ans du Studio théâtre de Stains (STS). L'équipe souhaite organiser une grande fête ouverte à tous. En 40 ans, il s'en est passé des choses. Vous avez sans doute en tant que Stanois : un souvenir, une anecdote, un petit mot à exprimer sur le STS. Elle sera ravie de récolter des témoignages de celles et ceux qui ont contribué à faire vivre le lieu depuis sa création. Toute l'équipe attend d'entendre, de lire ou encore regarder vos contributions, qu'elles soient sous forme d'écrits, de photographies ou encore de vidéos. Que votre mémoire soit créatrice.

• R.H

SAISON
2023 | 2024

LES ÉLÈVES EN SCÈNE

À VOS AGENDAS !

JANVIER > MARS

Mercredi 24 JANVIER

16h30 à la Médiathèque Louis -Aragon
« LA MUSIQUE BAROQUE »

Vendredi 26 JANVIER

18h30
« L'ADULTE EST ROI »

Mardi 6 FÉVRIER

19h
« PEINTURE ET MUSIQUE
AU FIL DES ANS »

Vendredi 15 MARS

18h30
« FAIS TA MUSE »

Lundi 18 MARS - 18h30
« AUTOUR DES CUIVRES »

Jeudi 21 MARS - 18h30
« AUTOUR DES PERCUSSIONS »

Mardi 19 MARS - 18h30
« AUTOUR DES BOIS »

Vendredi 22 MARS - 18h30
« AUTOUR DES CORDES »

Mercredi 20 MARS - 18h30
« AUTOUR DU PIANO »

Mardi 26 MARS - 18h30
« À LA BAGUETTE »

Vendredi 29 MARS

18h30
« J-3 »

SEMAINE
DE LA FAMILLE
DANS TOUS
SES ÉTATS !

Auditorium
Xenakis
· Rue Roger Salengro ·

CONSERVATOIRE
MUNICIPAL DE MUSIQUE
ET DE DANSE
DE STAINS

RÉSERVATIONS
01 49 71 83 70

Retrouvez toute l'actualité de l'auditorium
sur www.stains.fr/cmmd/



#onYsera

L'AGENDA STANOIS

ATTENTION ANARQUE

STAINS ACTU A ÉTÉ ALERTÉ PAR DES HABITANTS DU QUARTIER DE L'AVENIR QUE DES PERSONNES APPELANT AU NOM D'UNE ENTREPRISE D'HYDROMÉTRIE FERAIENT PREUVE DE « HARCÈLEMENT » POUR ENTRER DANS LES MAISONS AFIN D'EFFECTUER DES MESURES. **SOYEZ DONC VIGILANTS.**

RENCONTRE PARENTS/PROFESSEURS

Jeudi 25 janvier

- À 18h au service Prévention Tranquilité au 6, place du Colonel-Fabien.

La prochaine réunion entre les parents d'élèves des collèges et du lycée aura lieu ce jeudi. Lors de cette rencontre, les discussions tourneront principalement autour de la charte de fonctionnement et la sélection des axes prioritaires.

Accès libre

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE FUCT

Samedi 27 janvier

- À 14h, Espace Paul-Éluard, salle de la Luciole

Le collectif Fuct (Femmes unies et citoyennes du territoire) organise son assemblée générale à l'Espace Paul-Éluard.

Informations: 06 63 45 62 86

SOLIDARITÉ GAZA

Samedi 27 janvier

- De 15h à 18h à la Maison du temps libre
- Tables rondes solidarité avec Gaza en présence d'intervenants. **Voir p.3**

Accès libre

CINÉRELAX : JEFF PANACLOC À LA POURSUITE DE JEAN-MARC

Samedi 27 janvier

- À 15h à l'Espace Paul-Éluard
- Cinérelax c'est une séance de ciné ordinaire rendue accessible aux personnes dont le handicap peut entraîner des comportements atypiques au cinéma. **Réservation conseillée si vous venez en groupe et/ou en fauteuil roulant:**

Contact: 01 49 71 82 25 ou stains@cinerelax.org
Tarif: 2.50€



CINÉMA : PROJO NIGHT

Samedi 27 janvier

- À 18h 30 à l'Espace Paul-Éluard
- Projo Night, un projet porté par les associations Chapeaux de paille et Ascencion production : « c'est la projection de cinq courts-métrages avec des thématiques diverses et variées de réalisateurs talentueux dans une salle de 500 places », invitent les organisateurs. **Voir p.11**



Tarif: 4€ ou sur réservations :

CYCLISME : PRIX ROLAND - WATEL

Dimanche 28 janvier

- Toute la journée sur la Plaine Delaune

L'ESS cyclisme organise comme chaque année le Prix Roland-Watel sur la Plaine Delaune. « Venez nombreux pour soutenir nos cyclistes locaux », encouragent le club de Stains.

Accès libre

GALETTE DES ROIS PAR UNRPA

Dimanche 28 janvier

- De 14h à 18h, à la Maison du temps libre

Ouvert uniquement aux inscrits

SPECTACLE: AU ROYAUME DE BOHÈME

Mardi 30 janvier

- À 19h, au Conservatoire municipal de musique et de danse (CMMD)
- « Considérée comme le conservatoire de l'Europe aux 17^e et 18^e siècles, Prague a vu de nombreux talents musicaux se développer et prospérer au fil du temps », les artistes du CMMD proposent une escale dans ce pays d'Europe centrale. **Voir p.10**

Tarifs: 6€/3€ et gratuit -12 ans
Info et réservations: 01 49 71 83 70 ou cmmmd@stains.fr

PLAN LOCAL D'URBANISME INTERCOMMUNAL

Samedi 3 février

- De 9h à 12h en mairie

Le Commissaire enquêteur recevra le public à l'Hôtel de ville de Stains ce samedi afin d'expliquer aux Stanois, la modification n°4 du Plan Local d'Urbanisme intercommunal (PLUi). Le dossier d'enquête publique est consultable (via le QR code ci-dessous) et à l'Hôtel de ville les lundis, mercredis, jeudis et vendredi de 8h45 à 12h15 et de 13h30 à 17h15, les mardis de 13h30 à 17h15 et les samedis de 8h45 à 11h45.



PLAINECOMMUNE - LES ENCOMBRANTS, C'EST CE MERCREDI !

Mercredi 7 février

La collecte des encombrants a lieu tous les 15 jours, le mercredi. Ces déchets doivent être sortis la veille après 20h et correctement rangés sur l'espace public. Attention, seuls sont acceptés le mobilier, les matelas et sommiers, la ferraille et les grands cartons. Pour tout autre objet et en dehors des jours de collecte, il faut se rendre dans une des trois déchetteries communautaires. La plus proche se trouve 102, rue d'Amiens à Pierrefitte (face à la clinique de l'Estrée). Accès gratuit pour les particuliers avec un justificatif de domicile.

Pour toutes questions : bien ENTENDU au 01 87 01 87 87, plaine.commune.fr ou sur l'application mobile Plaine commune.

THÉÂTRE: DANS LES PHARES

Jeudi 8 février

- À 14h au Studio théâtre de Stains
- Maryvete Lair seule en scène propose sa création *Dans les Phares*. C'est l'histoire d'une femme qui trébuche de plus en plus fort. Elle se découvre atteinte du syndrome du lapin dans la lumière des phares. Elle est paralysée et ne peut plus bouger. Mais pourquoi ?

Tarifs: 11€/8€-Réservations: contact@studiotheatrestains.fr.

CONSEIL MUNICIPAL

Jeudi 8 février

- 19h à l'hôtel de ville et en direct sur Stains.fr

L'ordre du jour : Le vote du budget

THÉÂTRE: DANS LES PHARES

Vendredi 9 février

- À 20h au Studio théâtre de Stains

Tarifs: 11€/8€-Réservations: contact@studiotheatrestains.fr.

SPECTACLE: MUSICA

Vendredi 1^{er} mars

- À 19h, au conservatoire municipal de musique et de danse
- L'Orchestre symphonique Divertimento associé à Densité 93 et Soli Tutti rassemble 26 artistes sur scène pour dérouler le tapis rouge à la création d'avant garde Italienne.

Tarifs: 6€, 3€ réduits, gratuit -12 ans -Infos et réservations: 01 49 71 83 70 ou cmmmd@stains.fr

SPECTACLE : NINA- TRIBUTE TO NINA SIMONE

Vendredi 8 mars

- À 20h, à l'Espace Paul-Éluard
- Rendez-vous musical avec Kareen Guiok-Thuram

Tarifs: 12€, 6€ réduits, 4€ -12 ans - Infos et réservations: 01 49 71 82 25 ou resaepe@stains.fr

SCOLARITÉ: INSCRIPTIONS POUR LA RENTRÉE 2024/2025

Jusqu'au 29 mars

- Au Centre administratif Louis-Pierna ou de manière dématérialisée sur scolarité@stains.fr
- Les inscriptions à l'école maternelle pour les enfants nés en 2021 doivent être faites avant le 29 mars soit au centre administratif soit de manière dématérialisée via l'adresse mail scolarité@stains.fr.

Plus d'infos au 01 49 71 81 70.

LE RECENSEMENT EST UTILE, CONFIDENTIEL ET OBLIGATOIRE !

1000 foyers stanois vont être sollicités pour répondre au recensement 2024. Il est utile d'y répondre pour ajuster l'action publique (nombre de pharmacie, de crèches, etc.), il est aussi obligatoire et reste confidentiel. Des agents recenseurs, dotés d'une carte signée par le maire, sont à la disposition des Stanois pour les accompagner dans cette démarche. **Les derniers chiffres fournis par l'Insee confirme que Stains compte plus de 40 000 habitants, 40 443 pour être précis.**

LA VILLE RECRUTE



La ville mène actuellement une campagne de recrutement pour des vacances en soirée et le week-end. Ces agents logistiques interviennent lors des manifestations municipales pour le montage de chapiteaux, l'installation d'estrades, de tables, de chaises... La seule compétence requise : être titulaire du permis B. **Pour postuler : recrutement@stains.fr ou 01 72 03 11 45.**

LE STUDIO THÉÂTRE DE STAINS ET MADAME M
PRESENTENT

MARYVETTE LAIR

DANS LES PHARES



LES 8 ET 9 FEVRIER 2024
AU STUDIO THÉÂTRE DE STAINS

MISE EN SCÈNE : JESSICA FOUCHÉ MUSIQUE : SIMON GOUBERT, MARYVETTE LAIR

DIRECTION ARTISTIQUE, AUTEURE ET INTERPRÈTE : MARYVETTE LAIR

ACCOMPAGNEMENT À L'ÉCRITURE : CAROLE PRIEUR - CRÉATION LUMIÈRE : ETIENNE SOULLARD - CRÉATION SONORE : DAVID GUBITSCH

DÉCORS : ERIC BLANCHARD, AMANDINE CHAFFARD - REGARDS EXTÉRIEURS : AMÉLIE KOURIM, CAROLE PRIEUR

CENT
QUATRE
#104PARIS

Simélie

PlateauST
Fabrique de culture

SACD

ST2

STUDIO
THÉÂTRE
COLLECTIF

cirkoïe

PHOTO & ARTWORK : BENOÎT-JULLIARD

#les infos

LES PRATIQUES

Rubrique petites annonces

Les annonces sont éditées sous la responsabilité de leurs auteurs qui s'engagent à respecter la législation notamment dans la catégorie « Service ».

Pour transmettre vos annonces à la rédaction, trois moyens.

Par mail à stainsactu@stains.fr, par téléphone au

017186 33 51 ou par courrier postal au **5, rue Carnot**.



Numéros utiles

POMPIERS 18

POLICE SECOURS 17
en cas d'urgence, contactez le 17 plutôt que le commissariat

COMMISSARIAT 0149713350

POLICE MUNICIPALE
0149718400

MAIRIE 0149718227

BRIGADE VERTE
brigadeverte@stains.fr

Bien ENTENDU
01 87 01 87 87

URGENCE DE L'ESTRÉE
0149719000

HÔPITAL DELAFONTAINE
0142356140

URGENCES SOCIALES 115

CENTRE ANTI-POISON
0140054848

DÉPANNAGE ENEDIS
0972675093

VENDS

2 canapés marocains 2 mètres de long pour le premier, 1 mètre 50 de long pour le second. Avec 6 coussins. Prix 250€.
TÉL. : 0612517566

Micro-ondes 30€. Frigo 250€. Gazinière 100€. Le tout en très bon état.
TÉL. : 0768939525

Ensemble assiettes plates (18), creuses (24) desserts (18) + tasses avec soucoupes (17) blanches avec déco fleurs roses. Le tout neuf jamais servi. 8 coupes de glaces. Ensemble salade de fruit (1 saladier + 6 coupelles). Carafe à whisky (1 carafe + 5 verres). Carafe à digestif (1 carafe + 6 verres). Service à fondue neuf. Service à verres : 5 flûtes à champagne, 8 verres à eau et 8 verres à vin. 6 verres de bière (1664). Prix très raisonnable et possibilité d'envoi de photos si intéressé.
TÉL. : 0662104944

Tapis de marche valeur neuf 400€ prix à débattre (urgent).
TÉL. : 0610020644
OU 0778343996

Couette très grand modèle prix 20€. Motoculteur (moteur briggs et stratton) peu servi, prix 200€. **TÉL. : 0139338950**

Jolie lampe chinoise en porcelaine bleue-blanche hauteur 35cm en bon état prix 50€. Jolie lustre des années 20-30 en parfait état du célèbre verrier signé Deveau. 4 abat-jours et un globe H 80cm L 70cm, prix 220€. Tableau peinture à l'huile avec jolie cadre 74x64 cm, prix 120€. Broderie de soie chinoise ancienne avec

cadre 43x35 cm, prix 40€. Ancienne épée longueur 102 cm, poigné dragon chinois en laiton avec motifs gravés sur l'épée, prix 50€.
TÉL. : 0610091281

CHERCHE

Table basse et chevalet, du matériel pour faire de la peinture à l'huile ou acrylique.
TÉL. : 0745388367

Box ou garage à louer pour une petite durée, pour stockage de matériels de déménagement. Ne réponds pas aux appels masqués
TEL: 06.36.02.61.68

SERVICE

Jeune femme cherche heures de ménage, repassage, ou tout autres services à la personne.
TÉL. : 0766333277

2 jeunes stanois proposent des heures de babysitting les weekends et durant les vacances scolaires, prix 10€/h.
TÉL. : 0644919670

Jeune femme expérimentée, cherche du travail comme vendeuse, caissière ou comme femme de ménage.
TÉL. : 0758775730

Réalise tous travaux de rénovation, peinture, plomberie, cuisine, serrurerie.
TÉL. : 0768556430

Homme motivé propose services de plomberie, peinture, pose de papier peint, carrelage, revêtement de sol.
TÉL. : 0681321995

Propose la numérisation de vos cassettes vhs et cassettes de

caméscopes pour transférer vos meilleurs souvenirs sur clé USB. Tarif unique : 10€ par cassette.
TÉL. : 0760937020

Chauffeur avec camion propose ses services pour petits déménagements autour de Stains (30 Km).
TÉL. : 078175749

Coiffeuse expérimentée propose ses services à domicile (coupe, couleur, mèche, lissage, et tout ce qu'il faut pour se faire jolie), prix abordable.
TÉL. : 0770621561

Réparation et maintenance informatique (ordinateur/périphériques), et accompagnement numérique.
TÉL. : 0174612344

ÉCHANGE

Appartement F4 bien situé à Stains avec 2 balcons contre un F4 spacieux.

TÉL. : 0616466583

Pavillon F3 contre pavillon F2 à Stains (SSDH)

TÉL. : 0651843082



Les menus de la quinzaine

Jeudi 25 janvier

ENTRÉE Salade Marco polo
PLAT Rôti de porc sauce charcutière / Petits pois et carottes. Sp : rôti de dinde
DESSERT Fruit frais

Vendredi 26 janvier

ENTRÉE Carottes râpées
PLAT Filet de lieu à la crème d'aneth / Brocolis bio et pomme de terre
DESSERT Riz au lait / Fruit frais

Lundi 29 janvier

ENTRÉE Chou blanc et mimoselle vinaigrette maison
PLAT Sauté de veau marenge (carotte champignon, oignon et tomate) / Pommes de terre vapeur
DESSERT Purée de fruit / Fruit frais

Mardi 30 janvier

ENTRÉE Taboulé bio
PLAT Filet de colin meunière citron / Haricots beurre persillés
DESSERT Fromage blanc aux fruits / Fruit frais

Mercredi 31 janvier

REPAS VEGGIE
ENTRÉE Carottes râpées au cumin
PLAT Dahl de lentilles corail BIO* Riz basmati bio
DESSERT Yaourt nature / Cookie bio

Jeudi 1^{er} février

ENTRÉE Rillettes de thon / citron
PLAT Escalope de poulet à la crème / Purée pomme de terre et carotte
DESSERT Fruit frais bio

Vendredi 2 février

REPAS VEGGIE
ENTRÉE Salade verte Vinaigrette maison
PLAT BIO* Lasagnes ricotta / épinard
DESSERT Crêpe fraîche et pâte à tartiner ou sucre

Lundi 5 février

ENTRÉE Pizza
PLAT Sauté de boeuf au paprika / Petits pois
DESSERT Yaourt aromatisé aux fruits

Mardi 6 février

REPAS VEGGIE
ENTRÉE Menus élaborés par des enfants délégués de l'école J.Curie 2 à Pierrefitte
PLAT BIO* Salade JC2 (iceberg, maïs, croûtons, dés de fromage et vinaigrette maison) / Nuggets de blé / ketchup Frite
DESSERT Ananas au sirop

Mercredi 7 février

ENTRÉE Salade de tortis
PLAT Filet de cabillaud sauce matelote / Chou-fleur
DESSERT Babybel / Fruit frais

Jeudi 8 février

ENTRÉE Pamplemousse Mater : pur jus
PLAT Rôti de dinde au jus / Lentilles
DESSERT Boursin nature / Mousse au chocolat bio

* PRODUITS ISSUS DE L'AGRICULTURE BIOLOGIQUE



Pharmacies de garde

DIMANCHE 28 JANVIER
DE LA PROMENADE
15 PROM DE LA BASILIQUE
93200 ST DENIS
01 48 27 11 20

DIMANCHE 4 FÉVRIER
NORD PARISIEN
129 BOULEVARD JEAN MERMOZ
93380 PIERREFITTE SUR SEINE
01 58 92 95 17



Stainsactu
LE JOURNAL MUNICIPAL

5, rue Carnot • 93240 Stains
• Tél. : 0171 86 33 51 •

Responsable de la publication : Azzédine Taïbi
• Rédactrice en chef : Carole Sapia (carole.sapia@stains.fr) • Rédaction : Rochdi Haoues (rochdi.haoues@stains.fr) • Secrétaire de rédaction : Nicolas Javelle (nicolas.javelle@stains.fr) • Photos : Dragan Lekic / Julien Ernst • Accueil & administration : Mohamed Aboulouafa • Conception maquette originale : Ana Justo • Maquette : Thibaut Comberien
• Impression : Riccobono 0149636677 • Distribution : 0148211728 •

VOUS NE RECEVEZ PAS VOTRE JOURNAL?

Réclamez-le en le signalant à la rédaction par téléphone au **0171863351** ou par mail auprès de stainsactu@stains.fr.



Toujours plus d'infos...

STAINS.FR





Mario, un passage au tableau qui change tout

Plombier-chauffagiste de métier, ce cinquantenaire s'est mis à la peinture après quelques accidents de la vie. Une passion qui ne le quitte plus et suscite de plus en plus d'intérêt autour de lui.

INFOS +
CONTACT

Retrouvez les tableaux de Mario Ricciardi en scannant ce QR code



Dans son autre vie, Mario, 58 ans et 56 années de vie stanoise, n'aimait pas franchement passer au tableau. « L'école, ce n'était pas vraiment mon truc, alors on m'a collé à la chaudronnerie quand j'étais adolescent. Dans les années 70-80, c'est ce qui arrivait aux mômes qui ne réussissaient pas trop dans les études générales. »

Va donc pour le lycée professionnel de l'Enna à Saint-Denis, dénommé d'après une ancienne institution baptisée « École normale nationale d'apprentissage. » « Après l'Enna et la chaudronnerie, résume Mario, j'ai fait de la soudure parce que c'était à la mode et puis, j'ai aussi été apprenti en carrosserie. »

En somme, le parcours classique d'un fils de « prolo » italien. Précision utile à ce stade de notre histoire : le père de Mario Capirchio, Augusto, était maçon. L'un dans l'autre, tout cela dresse le tableau classique d'une vie modeste, mais heureuse. Jusqu'à l'accident de

parcours qui va sortir Mario de son cadre habituel : « En 2022, ma maison dans le quartier de l'Avenir a brûlé, à cause d'un appareil électroménager qui a pris feu. Je n'avais plus rien, tous mes souvenirs sont partis en fumée », raconte-t-il pudiquement. Je me suis dit qu'il fallait que je me change les idées. Alors, je me suis mis à peindre. Un premier tableau puis un autre. Quand j'étais plus jeune, je dessinais tout le temps, ça m'est revenu, peu à peu... »

APPRENDRE LE MOUVEMENT

Au bout de son pinceau tout léger, il évacue également l'accident du travail qui l'a écarté de son métier de plombier-chauffagiste exercé depuis une trentaine d'années : « Une rupture du biceps en soulevant une chaudière. Ensuite, la chirurgie a raté et depuis les médecins disent que c'est un accident difficile à réparer. C'est désespérant... »

Alors, autant s'enthousiasmer en dessinant d'autres horizons :

« J'ai commencé par reproduire une photo de vacances en Grèce et depuis je me documente sur le Web pour progresser techniquement. D'ailleurs, mon nouveau chez moi est un peu devenu un espace d'exposition. Mes tableaux occupent presque tous les murs. J'essaie différents genres : des oiseaux, des paysages, des personnages... Ces derniers temps, je tente de mettre un peu plus de mouvement dans mes toiles. J'apprends sur le tas, mais ça a l'air de plaire. Mon entourage me passe des commandes et me dit qu'il faudrait que j'expose mon travail. Et si on me le demande, pourquoi pas ! »

L'ART D'ÊTRE AUTODIDACTE

En attendant, ses compositions en acrylique sur toile gagnent en technicité au fil de ses tâtonnements successifs : « Quelque fois, ça vient facilement devant la toile, d'autre fois c'est plus compliqué », avoue cependant l'artiste amateur qui signe ses œuvres, Mario Ricciardi, le nom de

jeune fille de sa mère.

Riccardi ou Capirchio, Mario ne serait pas le premier autodidacte à mettre en œuvre le précepte énoncé par Antonin Artaud, poète et écrivain, compagnon du surréalisme au début des années 20 : « Je n'ai rien étudié, mais tout vécu et cela m'a appris quelque chose. »

Pour Mario, c'est en tout cas son vécu chaotique qui le pousse encore et encore derrière sa toile : « Maintenant que j'ai commencé à peindre, je ne m'arrêterai plus, dit-il avec fermeté. J'oublie tout en peignant et je découvre plein de nouvelles choses. C'est passionnant ! J'ai vraiment envie de toucher à tout, pourquoi pas des paysages de Stains, ma ville depuis toujours ou alors me replonger dans l'univers des BD-Strange, Rahan, Blek le Roc- de mon enfance. »

Des souvenirs en noir et blanc où il mettra une bonne touche de couleur(s) pour oublier quelques douleurs de l'existence.

• FRED LAURENT